

静岡県支部会報

第16号

日本大学通信教育部校友会 平成24年10月12日 発行

静岡県と原発問題

支部長 石川 貞夫

残暑厳しい折から、支部校友の皆様には如何お過ごしでしょうか。お伺い申し上げます。校友会の活動につきましては、いつも温かいご支援ご協力をいただき有難うございます。

静岡県支部では、毎年1回の支部総会については、会員の皆様にできるだけ多くご参加頂きやすいよう県内を東部は三島市、中部は静岡市、西部は浜松市と3地区に分け10月中の土曜日を日安として開いてきました。いずれもその地区近隣の方の参加率は高く、毎年お見えになる方、3年間に一回の方などいろいろですが、お会いできることは矢張り嬉しく会が盛り上がります。当然どこの地区でも関係なく出席できますので、皆様お誘い合わせのうえお気軽にご参加ください。

ところで残念なお知らせですが、通信教育部校友会長鈴木弘文氏が病により昨年10月29日にご逝去されました。4月1日に就任されて僅か半年のことであり、三島の国際関係学部事務局長に在任せられることもあり当支部へのご理解も深く、まことに惜しい方がありました。謹んでご冥福をお祈り申し上げます。

* * *

昨年3月11日に発生した東日本大震災とそれに伴う東京電力福島第一原子力発電所の破壊による事故から早くも1年半を経過しました。前号で「静岡県と浜岡原発」について危険性等思うところを簡単に記してみましたが、その後この1年間に実に大量の事象が判明し発生し予測もされるようになりました。

今回は、愛知・静岡両県に関連性の高い次の3

点について考えてみました。

第1は被災地のガレキの受け入れと焼却灰処理の問題です。焼却前では安全性に問題のない放射線量であっても焼却後圧縮されている灰ではどうなのか、煙からの飛散その他の放射能の危険性はないか。焼却灰を山中に埋めるというが、利用できる奥山は水源涵養林になつてないか。ひとたび汚染すれば、浄化に何年要することになるのか。完全浄化できるのか。富士の裾野や箱根・天城の山中に埋めて何年か後に汚染水に苦しむことにならない保証はできるのか。報道では県内外で最終的引き受け手がなく壁に突き当たった状態のようです。受け入れるのは非人道的だ、東北の被災者に申し訳ないと云う人がいます。とんでもない。感情的・短絡的な人道主義は原発問題の本質を忘れて害を生じます。政治的なパフォーマンスなどに利用されはなりません。先日、TVでスエーデンの使用済燃料棒等放射性廃棄物の処理施設が放映されていましたが、現時点で可能な限りの対策で、施設の内部はまるで要塞のようでした。

次は、国の有識者会議として南海トラフの巨大地震モデル検討会（23年8月内閣府設置の南海トラフ巨大地震対策検討ワーキンググループと24年4月国の中防災会議で発足の作業部会で構成）がまとめた津波の高さ・浸水域・被害の想定が「南海トラフ巨大地震について」と題して8月29日に政府が公表した内容からくる懸念です。

津波の高さは浜松市南区16m、下田市31m、御前崎市は19mです。海拔18mの浜岡原発の防護壁は簡単に乗り越えられます。1m差の恐ろしさは実証されています。炉は海水に浸かるでしょう。砂地の地盤は引き波にえぐられるでしょう。或いは東北地震にもみられたように地盤沈下に見舞われ、敷地・建屋・炉が水没する可能性がゼロ

